

25 Jahre  
Triathlon  
in Iserlohn.

# Neues im Outfit world wide web



## Das ITT präsentiert sich im neuen Gewand – seit dem „ITT-Geburtstag“ am 22. Dezember ist die neue Website online.



Jörg Buddruweit (jb-mediendesign.de) hat den neuen Webauftritt erstellt.

**Ein Leben ohne Internet kann sich heutzutage kaum noch jemand vorstellen. Mal eben etwas „googeln“, die neuesten Nachrichten im Newsticker lesen, sich bei Wikipedia neues Wissen anlesen oder ein neues Paar Laufschuhe online bestellen, für die man sonst Kilometer weit fahren müsste.**

Auch die Homepage des Iserlohner Tri Teams wird regelmäßig frequentiert. Interessierte können sich über den Verein informieren, Vereinsmitglieder nutzen regelmäßig das Forum. Dort können die neuesten Wettkampferlebnisse ausgetauscht werden oder zum Beispiel Termine für ein gemeinsames Training öffentlich abgestimmt werden. Doch das Forum sowie der optische Eindruck des Auftritts waren nicht mehr zeitgemäß und technische Grenzen wurden erreicht. Es war schon lange an der Zeit für einen Relaunch. Jörg Buddruweit, selbstständiger Mediendesigner und Melde- und Statistikwart im ITT, konnte da helfen. Mit seinem technischen Know-How hat er eine gut funktionierende, optisch anspruchsvolle Website entwickelt. Was neu ist und wie man es nutzen kann, haben wir Jörg Buddruweit gefragt:

### Die Startseite wirkt viel frischer mit den aktuellen Beiträgen und Bildern – was ist anders als vorher?

Die neue Website hat allein optisch schon eine ganz andere Aufteilung. Bei unserer alten Internetpräsentation wurde nur eine Bildschirmbreite von 800 Pixeln genutzt, davon entfiel gut die Hälfte auf die beidseitig vorhandene Navigation. Für eigentliche Seiteninhalte war da nicht mehr viel Platz. Man darf allerdings nicht vergessen, dass das zu ihrer Entstehungszeit im Jahr 2001 durchaus Standard war. Im Wesentlichen ging es also darum, erstmal Platz zu schaffen. Das wurde durch eine Verbreiterung der ganzen Seite erreicht sowie durch die Anordnung der Hauptnavigation im Kopfbereich und nur noch ein jeweils themenspezifisch wechselndes Menü am rechten Seitenrand. Somit stehen jetzt, zu Gunsten einer angenehm zu lesenden Schriftgröße und der Verwendung größerer Bilder, fast 75% der Website für die Inhalte zur Verfügung. Auf der alten Startseite war bisher immer das Gleiche (Entstehung des Triathlons) zu lesen. Eine Homepage sollte Neuigkeiten darbieten, daher habe ich die Inhalte dyna-

misch generiert, sodass dort immer die drei aktuellsten Meldungen oder Wettkampfberichte mit Vorschaubild und einem kurzen Teaser präsentiert werden.

### Insbesondere das Forum ist ein häufig frequentierter Bereich unserer Homepage – was hat sich dort verändert?

Als wichtigste Neuerung wäre zu nennen, dass neben den öffentlichen Kategorien nun eine Rubrik eingerichtet worden ist, die ausschließlich Vereinsmitgliedern vorbehalten ist. In der Vergangenheit wurden im Forum vereinzelt Themen erörtert, die eigentlich nicht in die Öffentlichkeit gehören. Die Möglichkeit der Diskussion solcher Punkte im vereinsinternen Rahmen war aber durchaus wünschenswert. Dies wurde mit dem geschlossenen Bereich realisiert.

Ansonsten gibt es einige Detailverbesserungen, z.B. einen komfortablen Texteditor, wie man ihn von seinem Textverarbeitungsprogramm her gewohnt ist. Außerdem besteht die Möglichkeit, Bilder direkt in die Nachricht einzufügen oder Dateianhänge als Download zur Verfügung zu stellen. In Kürze wird auch noch eine Forum-App für Smartphones eingerichtet.

### Es gibt einen Wettkampfkalendar mit Terminen – was kannst Du uns dazu sagen?

Der Kalender ersetzt die „Kreuztabelle“, die aus meiner Sicht viel zu unübersichtlich war. Jetzt haben unsere Mitglieder die Möglichkeit, eine Jahres-, Monats- oder Wochenansicht aufzurufen, wo Informationen also gefiltert werden können. Jeder ITTer kann in diesen Kalender Wettkämpfe eintragen, bei bestehenden Einträgen seine Teilnahme hinzufügen sowie Angaben aktualisieren oder korrigieren. Neben dem Wettkampf-Termin lassen sich in fest definierte Felder Informationen zum Veranstalter und dem Veranstaltungsort sowie ein Link zur Homepage des Events einfügen. Ein Texteditor bietet bei Bedarf die Möglichkeit, Zusatzinformationen oder Erfahrungsberichte zum Wettkampf zu hinterlassen.

The screenshot shows the ITT Forum interface. At the top, there's a navigation menu with links for 'STARTSEITE', 'JEDERMANN', 'DER VEREIN', 'TRAINING', 'FORUM', 'LOGIN', 'KONTAKT', and 'IMPRESSUM'. Below the menu is a search bar and a login section. The main content area features a 'Aktuell' section with a list of forum posts, including 'ITT MALLORCA RADTRAINING APRIL 2012', 'Eisschwimmen 2012', 'Silversterlauf 2011', 'Neue Homepage', 'Schwimtraining Winter 2011/2012', and 'Frohe Weihnachten'. Each post shows the number of replies, the number of views, and the last update time. At the bottom, there's a 'Wer ist online' section and an 'ITT-Forum Statistik' section with various metrics like 'Gesamte Beiträge: 52', 'Gesamte Themen: 9', and 'Mitglieder insgesamt: 24'.

Das Forum ist die beliebteste und meist besuchte Seite der ITT-Homepage.